

EL CARTAGINÉS

Periódico de generalidades e intereses locales.

Director y Redactor,

F. CABEZAS GOMEZ

Redactor Cronista y Administrador propietario

CARLOS OREAMUNO

AÑO I.

Cartago, 4 de setiembre de 1904.

NÚMERO 10

FELIPE MARTIN

Surtido completo de mercaderías. Especialidad en pañuelos y rebazos de seda. Agente único en esta ciudad de los famosos cigarrillos Eminentos.

Frente al Parque Central

OZOMULSION

venden en la

BOTICA DE GUIER

Se regala un frasquito al que lo solicite.

EMPRESA FUNERARIA

BALDARES & ARIAS.

Ofrece al público un surtido completo de cajas mortuorias de estilo moderno. Se hace cargo de toda clase de trabajos de carpintería. Cuentan además con un elegante carro fúnebre y un magnífico tronco de caballos americanos.

PRECIOS SUMAMENTE BAJOS

FRANCISCO LAPORTE

La cantina más elegante. En donde se venden las famosas cremas. Especialidad en licores extranjeros. Vinos franceses y aceite, importados directamente.

JORGE GUIER

Esquina opuesta a San Nicolás

Pulperia y Fábrica de puros. Licores de todas clases, arroz y manteca

RIVERA Y COMPAÑIA

La tienda más grande de todas las que hay de su clase aquí. Paraguas de todas clases y al alcance del más pobre. Sombreros de todas formas. Dependientes atentos. En ninguna parte se dá más barato.

Ricardo Pacheco

Ferretería y Tienda

Serruchos, martillos, vidrios de todos tamaños pinturas, etc., etc. Casimires, lienzos, chaquetas y pantalones, á precios sumamente baratos, rebozos de hilo y seda.

R. Román

Cuenta con barberos que están dispuestos á complacer el gusto más refinado. Ofrece al público el mejor limpia botas de Cartago.

Francisco Bloise ZAPATERIA ROMANA

Especialidad en trabajo cosido.

Se componen zapatos de todas clases.

Hotel y Restaurant EL SIGLO XX

Calle del Carmen y Cuartel
Local pintoresco

Frente al Mercado
Sitio céntrico
Mesa española y francesa

Vinos y licores extranjeros
Cartago

Costa Rica

Botica de Cartago

A. F. Pirie y Co.

Garantizamos el despacho de cualquier fórmula médica con el mayor esmero y puntualidad.

Cartago.—Costa Rica.—C. A.

J. LEON GUEVARA Notario Público

Despacho en su bufete contiguo al del Lic. don Alfredo Volio.

Horas de despacho: De 8 á 10 a. m. y de 12 á 4 p. m.

Dr. Max. Peralta

Ofrece sus servicios profesionales

Despacho contiguo a la Botica Central

Horas de consulta: De 9 á 10 a. m., de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m.

Barbería de Jesús C. Cubero é hijo

En este antiguo y acreditado establecimiento, situado en la esquina Noroeste del Parque Central, se garantiza el aseo, el despacho pronto y el mejor trato para los clientes.

Hay además un espléndido baño de aspersión, con toda la higiene y comodidades apetecibles.

AGENTES

Cartago..... Angel Ma. Sánchez
San Rafael.... Nicomedes Redondo
Concepción..... Víctor Freer
Santa Cruz..... Ramón Mata
Santiago.... Guillermo Sandoval
Pacayas..... Manuel Alfaro
Paraíso..... Félix Alvarado
Orosi..... Rómulo Corrales
Tablón y Tobosi..... Rafael García
Limón..... Juan Roig
Sto. Dgo. de S. M. Vicente Cortés
Esparta..... Francisco Carranza
Puntarenas.... Carlos Strasburger

AVISO.—Se solicitan agentes en los demás pueblos de la provincia.

Todo original que nos sea enviado para su publicación, debe venir firmado, de lo contrario no le daremos publicidad.

La colaboración es solicitada.

La Redacción de **EL CARTAGINÉS** se encuentra situada en la casa de doña Rosario Sáenz, esquina opuesta al Colegio de las Monjas.

Suscripción mensual... Cl. 0-75

COLABORADORES

Presbítero don Juan de Dios Trejos, don Alfredo Jiménez, don Juan Brenes Avendaño; Licenciado don Guillermo Mata, don Luis Gómez, don Ramón M. Quesada, don Santos León Herrera. Licenciado don Arturo Sáenz y don Antonio Zanetti.

EL CARTAGINÉS

Director y Redactor,

F. Cabezas Gómez

Redactor cronista y Administrador propietario,

Carlos Oreamuno

Entrevista con Monseñor Junguito en el Palacio Episcopal

Lo que dice de su recibimiento en el país

Algo sobre Panamá y Costa Rica

Figura y aspecto de Su Señoría

—(o:)—

El sábado 27 de agosto pasado, víspera de la consagración de nuestro Obispo, Monseñor Storck,—tuvimos el honor de ser presentados por un amigo al Ilustrísimo y Reverendísimo Monseñor Javier Junguito, Obispo de la República de Panamá.

Nuestra visita no fué en carácter de periodistas, sino únicamente como particulares; pero nos complacemos en hacer públicas—lo más exactamente posible,—las bondadosas y simpáticas frases que salieron de boca de tan ilustre personaje.

Al llegar fuimos solicitamente anunciados por el presbítero don Rosendo Valenciano.

Subimos una escalinata de severa arquitectura, con figuras escultóricas de ángeles dorados en actitud de plegaria.

Monseñor Junguito nos esperaba en el regio salón del Palacio Episcopal, en donde—al frente de la puerta de entrada, —se ve el busto en mármol blanco, del malogrado y nunc bien sentido Ilustrísimo Monseñor Thiel, anterior obispo de esta diócesis.

Una dulce cordialidad nos manifestó desde un principio y su conversación sencilla y suave nos impresionó de una manera simpática.

Se mostró muy complacido del recibimiento que se le hizo en todas las estaciones de la línea férrea, desde el puerto de Limón, hasta la capital y de las manifestaciones de simpatía demostradas en la ciudad de San José,—á su llegada,—y en el trayecto de la Estación del Ferrocarril al Palacio Episcopal; y que él veía en eso—con fatímo goce la devoción religiosa de un pueblo bendecido por la honestez y la paz.

Nos habló extensamente del cariño que existe entre el pueblo panameño y el nuestro, cosa que hará la firme y segura amistad de ambos países, asegurando una paz fraternal e inquebrantable, único camino para llegar á la meta del progreso de las naciones.

Hizo elogios de nuestro sistema de gobierno, de la hermosa libertad que en esta tierra se respira y más que todo de la cordura y moderación con que se hace uso de ella.

Se manifestó agradablemente impresionado del país en general y en particular de la ciudad capitólica, única que hasta entonces conocía.

Nos prometió visitar esta ciudad, (como efectivamente lo hizo), y muy especialmente la Basílica de "Los Angeles," la iglesia de San Nicolás y el Colegio de San Luis Gonzaga, lugar donde la Compañía de Jesús, á la que él pertenece, repartió el pan de la enseñanza á la juventud de aquellos tiempos; y por último nos dijo que descaba respirar las frescas auras de la metrópoli Costarriquena.

Monseñor Junguito representa unos 60 años de edad; es de alta estatura, morena color y distinguidos modales; á la sola vista de su figura se advina un intelecto vasto y un magnánimo corazón!

Después de una media hora de amena conversación nos retiramos bajo un sentimiento de respeto y admiración!

CORRESPONSALES

DE SAN NICOLAS

Sr. Redactor de
EL CARTAGINÉS

P.

Amigo: Vaya una frase de aliento para Ud.: nueva vida respira su periódico y vi la que será provechosa, sin duda alguna.

Ha sentido U. una gran necesidad social y la ha remedado. ¿Qué más quiere?

Nuestra provincia—con méritos para dar la nota más alta en la cultura nacional—exigía ya un órgano de publicación, una hoja consagrada á la defensa de sus intereses locales.

Tal es su periódico que ha venido á formar cuerpo en la prensa del país con un programa sencillo pero de nobles ideales: **EL CARTAGINÉS**, con la acertada dirección de Ud., creo que tiene asegurado el porvenir.

No le quemo incienso, amigo; digo la verdad, porque la verdad hay que decirla ante los hechos que se realizan. He visto los dos últimos números; mucho me ha gustado su amena y variada lectura: aquí un artículo de fondo, interesante y hermoso; allá una joyita literaria

que en realidad encanta; más allá una información variada y atractiva que revela el buen gusto de la Redacción. Si el periódico siempre interesa, **EL CARTAGINÉS** intrige y deleita. En tales condiciones esa hoja cartaginesa sabrá desempeñar un simpático papel social y es mayor timbre de su futuro porvenir la lista de competentes colaboradores que incarta el número anterior. Muchos de ellos son ya de renombre en nuestra literatura nacional; la de don Ramón Matías Quesada, por ejemplo, escritor correcto y galano, sabrá darle con sus bellas producciones grandísima importancia al periódico que Ud. redacta. Ya, el público ha saboreado el precioso artículo "Tierra Blanca", de ese ameno escritor. En realidad, es una pluma deliciosa la que lo ha trazado y no es de dudar que el señor Quesada continúe con ahínco la labor que ha emprendido.

Creo, amigo Redactor, que me ha entusiasmado su periódico; y á tal extremo llega el entusiasmo, que olvidando mi ignorancia y desconocimiento pleno de las facetas periodísticas, me atrevo a dirigirle estos insulsos pliegos desde este barrio en donde vivo y viviré mientras Dios no disponga otra cosa. ¡Qué atrevida es la ignorancia! dirá U., pero perdónela; me consuela la idea de que tratándose de disparates, no será el primer prójimo en hacérselos ni el último en decírlos.

Con que así, amigo, espere en adelante algunas crónicas que le mandará "un servidor" desde éste, para él, hermoso pueblo de San Nicolás, que lo quiere, al fin como el lugar en donde sus ojos vieron la primera luz. Corrija esas crónicas, se lo suplico; vuélvalas al revés, tradúzcalas al castellano, para que se medio entiendan y crea que se las escribió como los muchachos al lanzarse de cabeza á una poza profunda; con los ojos cerrados y el bendito en la boca.

Reciba un apretón de manos de su amigo.

EL LUGAREÑO

ESPECIAL

PAGINA TRISTE

El domingo—la hora que el alba comenzaba á nacer—falleció la madre de un amigo de la infancia!

Honda pena nos causó la noticia!

Nosotros los que hemos sentido ese immense dolor, los que aún lloramos la ausencia eterna de ese idólatra sér, somos los que mejor comprendemos la tristeza abrumadora de tan duro golpe.

Luis Anderson,—nuestro antiguo compañero—ya es huérfano!

Que derrame lágrimas.... muchas lágrimas.... ellas alamarán un tanto su pobre corazón!

CORRESPONDENCIA

Continuamos publicando algunos párrafos de las cartas recibidas en contestación á nuestra circular que vió la luz en el anterior número de **EL CARTAGINÉS**.

Cartago, agosto 24 de 1904.
Distinguido señor y amigo:

Agradezco su muy atenta, fecha 21 de agosto próximo pasado y tengo verdadero gusto en manifestarle mi simpatía por la nueva marcha de **EL CARTAGINÉS**; porque en nuestra provincia hay vida, vida en lo social, vida en lo económico, vida en el trabajo incansable de nuestros pueblos y caseríos y en la labor administrativa de nuestras primeras autoridades y corporaciones, y bien se hacia sentir la falta de un órgano de publicidad que fuera el vocero de nuestros intereses locales y el exponente de nues-

tras aspiraciones por el progreso de Cartago. No dudo que Ud. logrará llevar **EL CARTAGINÉS** á esta altura y halrá merecido un aplauso honrado y el apoyo general del público. Envío mi débil voz de aliento en la tarea nobilísima q' Ud. ha puesto sobre sus hombros.

Quedo del Sr. Director su atto. servidor y amigo,

ALFREDO SÁNCHEZ.

..... "Estimo que si la prensa en general es poderosa palanca de progreso en toda nación culta, es para esta nuestra provincia, manifestación muy significativa de adelanto, el hecho de q' tenga su periódico propio, que éste se ocupe, en primer término, de los intereses locales, y que al frente de su Redacción se encuentren jóvenes del lugar que tan vivo interés muestran por el progreso de la provincia.

"Si el entusiasmo y constancia de los redactores de **EL CARTAGINÉS** perduran, y el público sigue, como hasta aquí, dispuesto a la hoja su favor, auguro para estos días de mucho auge que redundarán en provecho y honor de este nuestro territorio.

Son mis mejores deseos que el periódico llegue a colocarse sobre sólidas bases y que Ud. logre coronar sus esfuerzos con el mejor éxito.

ARTURO SÁENZ.

..... "Abstracción hecha de ideas políticas y religiosas, que no pueden amoldarse á todos los marcos, la forma de un periódico debe ser ecléctica, como ecléctico es el gusto del público para el cual un periódico se redacta. Hay quien del periódico no lee más que el editorial, quien los cables ó las crónicas de teatro ó de arte, unos la sección literaria, otros la de los chascarrillos, etc., y cada uno de estos lectores abandonaría su periódico en cuanto no encontrara en él algo de la rúbrica predilecta.

Esto iba pensando, mientras leía la carta, con la intención de hacer á usted algunas indicaciones, pero con grata sorpresa vi que gran parte de ellas habían sido ya adoptadas.

Siga, pues, **E CARTAGINÉS** por el camino emprendido y se abrirá honroso y seguro campo entre la falange periodística.

ANTONIO ZANETTI.

..... "Deseo que su laudable esfuerzo le sea á Ud. reproductivo."

FÉLIX MATA.

NOTA.—Seguiremos publicando en los números siguientes los párrafos de las cartas que hemos recibido y que se relacionan con este bisemanario.

MUNICIPAL

Acuerdos dictados por la Municipalidad del cantón central de Cartago en sesión del 25 de agosto en curso.

16.—Aprobación del acta anterior.
20.—Se deniega la solicitud del Lic D. Manuel Fernández, como apoderado de la Municipalidad de La Unión, para que se revoque el acuerdo dictado por este Municipio (del cantón central de Cartago,) en sesión del 10. de abril del año próximo pasado, por el cual se dispuso la desviación de las aguas de la quebrada Oro, para reponer al vecindario de los barrios de San Nicolás y Guadalupe de esta ciudad, las del manantial de Arriás.

Se propone al Municipio de La Unión, para obviar toda dificultad, restituir á los beneficiadores de café de ese cantón, únicos perjudicados con aquel acuerdo, y á costa del Municipio de este cantón central, no sólo la misma cantidad de agua de cuya pérdida se quejan, sino otra mucho mayor, mediante la desviación de la quebrada de La Carpintera, en jurisdicción de La Unión. La parte considerativa de este acuerdo se publicará en el Diario Oficial.

30.—Se dispone erogar del Fondo Común la suma de C\$ 100.00 para composición del camino del Paraíso, entre esta ciudad y el río Blanquillo.

40.—Se pide informe al Tesorero Municipal acerca de la solicitud del señor Hipólito Granados para que se ordene la cancelación de una hipoteca.

50.—Se concede á "EL CARTAGINÉS," periódico ultimamente fundado en esta ciudad, una subvención de C\$ 10.00 mensuales por la publicación de las actas.

LITERARIA

JESUS

Uno de aquellos que á Jesús herían
Con blasfemias, después de bafajarlo.
Arrancóle un puñado de cabellos
En tibia sangre y en sudor bañados.

Y dijo alzando los crispados puños:
"Voy á ofrendarlos á Caifás." El manto
De la noche cayó sobre la tierra
Y el hombre caminaba apresurado.

De pronto se detuvo como presa
De una visión deslumbradora, y pálido
y amedrentado vaciló tenia
un haz de resplandores en la mano.

ISMAEL ENRIQUE ARGINIEGAS

RECUERDAS?

Era el final del día, la hora triste de la tarde.

El sol bañaba el valle con sus rayos
tibios é inundaba la Naturaleza con tonos de oro vivo; las aves volaban presurosas á sus nidos y sus confusos trinos se mezclaban con el triste balido de las ovejas; y los copudos ceibos los enhiestos abedules se balanceaban blandamente al soplo de una brisa perfumada

En el risco, allá lejos, se veía la aldea con su veintena de casas blancas como palomas acurrucadas

Recuerdas?

Tú y yo, sentados sobre el césped, nos cruzábamos dulces frases de amor reclinaste tu negra cabeza sobre mi hombro y tus sedosos bucles rozaban suavemente mi garganta, comunicándome calofrios de voluptuosidad; me miraste fijamente; tu pupila brillaba y tus labios temblaban de emoción.

Recuerdas?

La campiña quedó triste y las ramas de los árboles producían gemidos raros; parecía que lloraban y el sol en su agonía de fuego lanzó sus últimas lágrimas de oro y desapareció tras los montes.

Después la noche, la negra noche con su manto funerario vino á cubrir nuestro rubor y tristeza

FERNANDO DE PONCHAETRIN

Cartago de 1904

HUMORADA

Tengo, Amalia, un secreto aquí escondido

Que me hará enloquecer:
Escuchale...más cerca...así...al oído....
"Aunque soy ya un viejo, has de saber..."

CAMPOAMOR

ANIVERSARIO

Traducción de Guillermo Valencia

Hermana, toma el cántaro de tierra gris:
no olvides la costumbre y vente luego en pos de mí.
Hoy há siete veranos que lo vimos;
recuerda... Entonces
que él hablaba, nosotros en el pozo
guardiamos risueños nuestros cántaros!
Después... un mismo día,
nuestros novios perdimos. Hoy, hermana,
iremos á buscar en la llanura
la fuente que sombrean

dos álamos y un haya,
para que allí
llenemos en silencio nuestros cántaros
de tierra gris.

STEPAN GEORGE.

Variedades

Curiosidades

ruso-japonesas

En la caballería del ejército ruso se han empezado á usar las herramientas de aluminio, dando excelentes resultados.

El ministro de la guerra ruso ha encargado á una casa de Milán la confección de 100,000 cotas de malla, sistema Beneditti, para defender á los soldados de las balas de fusil.

El soberano del Japón es un emperador poeta. Todos los días compone de 27 á 30 versos que entrega al Barón de Yamasaki para que se los corrija y juzgue. El soberano lleva compuestos desde 1892 la friolera de 37,000 estrofas. La Emperatriz también es poetisa.

Las pérdidas de los ejércitos beligerantes, desde el comienzo de la campaña, hasta el 6 de junio pasado eran:

Japón	
Muertos	
Oficiales	57
Marina	1,144
Soldados	
Ejército	149
Oficiales	3,750
Soldados	
Rusia	
Muertos	
Oficiales	44
Marina	920
Soldados	
Ejército	36
Oficiales	980
Soldados	

El periodismo europeo

En las naciones europeas se publican los periódicos que van á continuación:

Alemania	5,500
Inglaterra	3,000
Francia	2,900
Italia	1,400

Después vienen Austria, España, Rusia, Grecia y Serbia.

La defensa de una plaza

El costo de una plaza fortificada para defensa está formada por 4 baterías perforantes, 8 de combate y 10 de obuses, sube á 15,000,000 y poniendo los accesorios son 20,000,000. Tan grandes cifras no son nada junto al precio de un acorazado. *El Heraldo*, perdido por el Japón, había costado 40,000,000.

La risa

La risa es un índice para conocer el carácter de las personas.

Los que rién en "A", tienen un carácter franco y leal. Los que en "E", impasibles. Los en "Y" simples. Los en "O", audaces y emprendedores. Los en "U", misántropos. De aquí: "Dime como te ríes y te diré quien eres."

BLANCO Y NEGRO

En Londres hay en el London Hospital un curioso enfermo: tiene 96 años y 3 que comenzó á oscurecerse la piel y hoy su antigua téz de anglo-sajón se ha convertido en la de un negro abisinio. Tal individuo no había tenido antepasados negros.

GACETILLAS

Extraño procedimiento

Algunas de las personas por fortuna muy pocas, á quienes el señor Director y Redactor de esta hoja dirigió la atenta y finísima carta circular publicada en nuestro número anterior, no se han servido contestarla en ninguna forma. Nos sentimos verdaderamente apenados y con mayor razón, tratándose de caballeros que conceptuamos cultos y corteses.

Legación

El domingo 28 del pasado mes, á las 5 1/2 a. m., llegó á la Capital la Legación acreditada para ante el Gobierno de la República de Honduras. En corrillos se dice y se murmura que no fueron muy amablemente recibidos. Ojalá eso no sea mas que un simple rumor; pues los Srs. Fernández Guardia y Lara son personas que merecen toda simpatía.

Pastoral

Hemos leido con placer la primera de este episcopado. En uno de los próximos números trataremos extensamente del importante folleto.

El Noticiero y la Prensa Libre

Ambos colegas permanecen ausentes de nuestra mesa. Sentimos que no sean nuestros amigos, pues nunca recibimos su visita.

Aniversario

Con motivo de ser mañana el primer aniversario del matrimonio de nuestro particular amigo Luis Demetrio Tinoco y de su virtuosa compañera Olivia, habrá en su finca "El Descanso," una fiesta de confianza. Varios jóvenes de esta Ciudad concurrirán al festejo.

Visita

Los señores Obispos de Panamá y de esta diócesis, estuvieron en esta ciudad el martes 30 de agosto.

Los capuchinos del convento les obsequiaron un armuerzo y después fueron todos á visitar el Hospicio de Huérfanos, Hospital de Caridad, los asquerosos paredones de la parroquia, la iglesia de San Nicolás y la de La Soledad. Ambos prelados hicieron visitas privadas á la señora dona Chepita Cabezas viuda de Pacheco, don Francisco Jiménez O. y don Eloy Trujillo. Regresaron á la Capital en el tren de las 4 p. m.

Importante noticia

Esta hoja entra ya en una nueva era. Ya no se usan sólo los domingos sus días de visita á nuestros favorecedores; los jueves también aparecerá. Dos veces por semana la tendrán sobre el tapete del escritorio ó en la mesa de la tertulia.

Vamos cumpliendo nuestras promesas.

La forma

anti-artística de este número es debido á la imprenta en que se tiró, por no tener todo el material de tipos que se necesitaba. Del próximo adelante ofrecemos la mejora.

Súplica

Varias señoras respetables de esta ciudad han elevado un memorial al señor Ministro de la Guerra, pidiéndole la misa de la tropa en la iglesia de San Nicolás. En las columnas de este periódico publicamos hace algunos días una carta de algunas señoritas, haciendo la misma suplicia al señor Comandante de esta plaza. Dada la cortesía y fineza del señor Ministro, no dudamos á por un momento que accederá á tan justos deseos.

Personales

La simpática señorita Celia Valenzuela está entre lososos. En mismo que las familias Echeverría Aguilar y Meza Salazar.

Para los Estados Unidos del Norte partió el lunes pasado, don Gonzalo Valenzuela.

Suavemente grave era un niño de don Rafael Meza.

Bella Vista

No nos referimos al pintoresco edificio de las caldas del pueblo de "Agua Caliente" sino á la bella vista que presentan las ruinas modernas de la propia y sobre todo al preciosa adorno de unas quince carretadas de leña cortada y picada, dando frente á la calle central y arrojada cerca de los paredones. Quizás ese artístico arreglo fué hecho para mayor lucimiento de la fiesta religiosa de ayer. Si es así, tenemos la esperanza de que una vez pasado ese día, desaparezca el adorno referido.

Cuadro de honor

A continuación publicamos la lista de los alumnos que se han distinguido en la Escuela Superior de Varones de esta ciudad, durante el mes de agosto último:

III Año A.—José Luis Sancho, Cornelio Quesada, Arturo Garrido, Abelardo Brenes, Ramón Aguirre, Ricardo Güell, Manuel Rodó y Enrique Castillo.

III Año B.—Luciano Arias, Manuel Arce, Raúl Alvarado, Félix Borrón, Filiberto Campos, Carlos Méndez, Anibal Mata, Mariano Monge, Alfredo Monge, Mario Pacheco, Antonia Rojas, Porfirio Solano y Telésforo Sandoya.

IV Año A.—Lucas Alvarado, Miguel Brenes, Juio Jurado, Gustavo Quesada, José Rodríguez, Arturo Tinoco, Gonzalo Truque y Guillermo Valverde.

[Continuará]

Por falta de espacio no publicamos el cuadro entero; pero en el próximo número lo haremos con gusto.

Saludo

Nuestro especial amigo don Manuel Arribas ha llegado á esta ciudad procedente del Guanacaste.

Lo saludamos atentamente.

Duelo

En nuestro puerto del Atlántico murió don Mateo Salazar, persona bien conocida en esta ciudad, por haber vivido largo tiempo en ella.

Limon Weekly News

Este importante colega reproduce un párrafo de nuestras gacetas del número correspondiente al 21 de agosto pasado.

A la Junta de Educación

No le parece á Ud. señora Junta, que el hermoso edificio que ocupa la Escuela de Párvulos de esta ciudad tendría más lucimiento, si se le hiciese una acera, aunque fuese de ladrillo de barro.

Esos pozos y lodazales que allí se forman cuando llueve nos causan verdadera fastidio.

Serenatas

X la noche del último dia del mes, y con motivo de ser el onomástico de todas las Ramonas, algunas de ellas fueron obsequiadas con músicas de scuano.

Concurrencia

Desde el viernes, víspera de la procesión que lleva por nombre *La Pasada*, estaban los cinco hoteles de esta población, materialmente llenos. Fué inmensa la concurrencia que asistió á la festividad religiosa de ayer.

Lluvia

Por motivo de un temporal bastante molesto, la procesión de ayer tuvo la importancia que se esperaba; pero no obstante eso, como doce cuadras estaban repletas de gente. Tuviimos el gusto de ver á muchos de nuestros amigos de otras provincias.

LA MARINITA

De Juan R. Alfaro, frente á los estanques

Tengo el gusto de ofrecer al público en general y á mi numerosa clientela, un surtido completo de abarrotes y licoreras del país. Visitud mi establecimiento y quedareis satisfechos. !!Precios muy baratos!!!

NAZARIO CASTRO

Avisa á suclientela que la sucursal de la Fábrica Nacional se abrirá en adelante de las 8 a. m. á las 10 y media y de las 12 á las 4 p. m. Los días de fiesta no se abre.

J. J. COTO

"LA PALOMILLA"

Frente al Mercado.—Contiguo al Hotel de Rodó

La carnicería donde se vende más, donde se despacha con más prontitud y donde se gastan más finezas con el cliente. Una pasada á "La Palomilla", es suficiente.

LOPEZ & BARCENA

Propietarios del comercio que fué antes de F. Rivera. Hoy esta casa está en condiciones ventajosas para el consumidor. La clientela lo demuestra.—No hay quien venda más que nosotros

Dr. Carlos Volio

Despacha en su oficina de 8 á 10 a. m., de 12 á 1 y de 3 á 4 p. m., y en su casa de habitación á cualquier hora

Guillermo Mata

Despacha en el bufete donde estaba don Nicolás Oreamuno, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

Abogado y Notario

Gerónimo Campabadal.

La única casa importadora en CARTAGO de vinos y Españoles franceses, Conservas, Confites y de toda clase de mercaderías de consumo diario.

Pacheco & Hno.

Acaban de recibir un magnífico pedido de:

Casimires, zarzas, paraguas, gasas, medias finas, sombreros de pita y de fieltro.—Todo lo que se busque, allí se encuentra.

JULIO MOYA

Lavandería de SOMBRORES

Todo trabajo se hará al gusto del favorecedor. Se lavan y arreglan sombreros de pita y de fieltro.

BOTICA CENTRAL

Esquina opuesta al Parque

Despacho de recetas de los Doctores José María Peralta y Maximiliano Peralta.

Se garantizan las drogas como frescas y buenas.

Botica de Guier

GUIER HERMANOS

Importadores

Venta por mayor y al detal. Cada mes es nuevo el surtido. !! Precios los más cómodos de la plaza. Las recetas se despachan por un Farmacéutico Graduado, y los precios de ellas, ahora son, *debido á la gran baja de drogas, 50 ojo MÁS BAJOS QUE ANTFS*. Antes de comprar en otra parte, solicítense nuestros precios.!! Hay un departamento de refrescos, á 5 cts., con Soda Water, y dentro de poco abriremos otro de papelería en general.

Dr. Felipe Gallegos

Cirujano dentista de la Universidad de Michigan

Su oficina está situada en la Calle Real; frente al Colegio y contigua á la del Licenciado don Alfredo Volio

Dentaduras durables y artísticas, de cancho, oro y aluminio. Calzas de oro, platina y marfilina. Coronas y Puentes de oro y porcelana.

Extracciones sin dolor por el último método usado en los Estados Unidos.

La oficina cuenta con los aparatos é instrumentos más modernos de la profesión.

Garantía y exactitud en los trabajos y precios moderados.

—(o:)—

Horas de oficina:

De 8 á 11 a. m. y de 12 m. á 4 p. m.

Pirie y Pacheco

Compradores y exportadores de café

Grandes ventajas para el vendedor.

Cuentan con magníficos

BENEFICIOS DE CAFE

ALFREDO VOLIO

Abogado y Notario

Despacha en su bufete frente á la Escuela Mixta, de las 8 á las 11 a. m. y de las 12 á las 4 p. m.

Luis Guevara

Frente al Parque Central

La sastrería mas bien montada; cuenta con magníficos operarios y con el mejor cortador de Cartago

TALLER TIPOGRAFICO DE J. C. CUBERO



Habiéndose ensanchado esta imprenta con nueva prensa y nuevos materiales, se ofrece al público, despachando con esmero y prontitud toda clase de trabajos, siempre que lleven firma responsable y que sean de carácter serio y decente.

Tip. de J. C. Cubero